

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

Tema: factores determinantes de la salud y la  
enfermedad individual y comunitario

Alumno: Jonathan Rodriguez Pérez

Semestre: 2°

Los determinantes del estado de salud de la población han estado sometidos a las contingencias históricas de la especie humana, abarcan desde factores ambientales, biológicos, conductuales, sociales,

Marc Lalonde, ministro de sanidad canadiense, enunció un modelo que ha tenido gran influencia en los últimos años y que establece que la salud de una comunidad está condicionada por la interacción de cuatro grupos de factores.

## determinantes

factores determinantes de la salud y la enfermedad, individual y comunitario

Medio ambiente

que incluye factores que afectan al entorno del hombre y que influyen decisivamente en su salud, son los relativos no sólo al ambiente natural, sino también y muy especialmente al entorno

Estilos y hábitos de vida

en el que se consideran los comportamientos y hábitos de vida que condicionan negativamente la salud. Estas conductas se forman por decisiones personales y por influencias de nuestro entorno y grupo social.

Sistema sanitario

como tal al conjunto de centros, recursos humanos, medios económicos, materiales y tecnologías, condicionado por variables como la accesibilidad, eficacia y efectividad, centros y recursos, así como la buena praxis y cobertura, entre otros.

Biología humana

se refiere a la carga genética y los factores hereditarios, adquieren gran relevancia a partir de los avances en ingeniería genética logrados en los últimos años que abren otras posibilidades y que en su aspecto positivo podrán prevenir enfermedades genéticamente conocidas

## Referencias:

- El Abordaje de los Determinantes Sociales de la Salud a través de acciones intersectoriales: cinco casos de política pública de México. México; 2013.
- Organización Mundial de la Salud. Salud en las Américas. Capítulo 2 Determinantes e Inequidades en Salud. Ginebra: OMS; 2012